

GAZETA DE MADRID

DEL MÁRTES 14 DE DICIEMBRE DE 1790.

Constantinopla 5 de Octubre.

La esquadra Otomana mandada por el Capitan Baxá volvió aquí ayer, haciendo salva todos sus buques. Pasó luego el Almirante á presentarse al Gran Señor, quien despues de la audiencia mandó darle una riquísima peliza y un turbante con una piocha de piedras preciosas. Al Vice Almirante y al Contra Almirante les regaló penachos de oro y tres mil pesos á cada uno. Tambien han sido recompensados los Capitanes y demas Oficiales segun sus grados, como asimismo los soldados y marineros con gruesas sumas: finalmente ha señalado el Sultan varias pensiones á las viudas y huérfanos de los individuos de dicha esquadra que perdiéron la vida en esta campaña.

El Dragoman ó intérprete de la Sublime Puerta fué dias hace á pedir de parte de S. A. á los Embaxadores de Inglaterra y Holanda se transfieran al Congreso que ha de celebrarse para arreglar la paz entre la Puerta Otomana y el Rey de Hungría, é interpongan su mediacion á fin de que se concluyan quanto ántes fuere posible las conferencias que han de entablarse para este efecto.

A últimos del mes anterior llegó aquí el Secretario de Legacion de Suecia, y poco despues notificó á la Puerta el ajuste de paz entre su Soberano y la Emperatriz de todas las Rusias. Esta noticia sorprendió mucho al Divan.

Quando se recibió la de haberse concluido los preliminares de paz y un armisticio con los Austriacos, muchos Genízaros y Spahis, que se estaban prontos para transferirse al Ejército del Gran Visir, diéron señales de querer volverse á sus casas, y llegaron hasta pedir dinero para el viage. No se halló mejor medio para cortar este desórden, que mandar se publicase un bando imponiendo pena de muerte á qualquiera que hablase de paz con los enemigos de Turquía.

En fuerza de la mediacion de algunos Ministros extrangeros, han obtenido su libertad 4 Oficiales Rusos y uno Austriaco que se hallaban prisioneros aquí. En el dia quedan aun otros 17 Austriacos, parte de ellos en el castillo de las siete Torres, y los restantes en el Baño ó depósito de esclavos.

Varsovia 9 de Noviembre.

Las últimas noticias de las fronteras confirman las anteriores en orden á la toma de Ismailow por los Rusos, y á estar estos sitiando á Kilia. Díxose despues que los Turcos habian acometido á los sitiadores y matádoles mucha gente; mas parece que esta pérdida fué efecto de una mina que voláron los sitiados.

En una sesion de esta semana trató la Dieta de señalar la época en que deberán convocarse las *Dietinas* llamadas *de relacion*, que son las que han de tomar razon de los varios Decretos de la Dieta, y á las cuales se da cuenta del resultado de sus tareas. Como esta convocacion no se verifica sino al fin de cada Dieta, se dirigia en cierto modo esta propuesta á determinar el de la actual; y así varios Vocales pidieron que se examinase dicha proposicion baxo este concepto, y opináron que la Dieta no podia alargar sin término fixo sus sesiones, pues de ello resultaria exponer los derechos de la República, y dar exemplo de una innovacion peligrosa. Sin embargo, al cabo de largos debates se resolvió que sin perjuicio de la duración que pudiese tener la Dieta, se señalasen para el mes de Julio del año próximo las *Dietinas* de relacion, aun quando se juzgase necesario, y las circunstancias exígiesen que la Dieta siguiera sus sesiones despues de dicho término.

Mayores fuéron los altercados que se suscitaron en una Junta posterior con motivo de haberse opuesto un Nuncio á las deliberaciones de los Estados. Representó este Vocal que el interes de la República y el de la Dieta pedian que no se tratasen asuntos de mucha importancia mientras se hallaba ausente la mayor parte de los Nuncios, y que para esto debia esperarse que los nuevos Diputados de las Provincias hubiesen accedido á la Confederacion actual. Corroboró su opinion añadiendo era de recelar que el corto número de Vocales sirviese de pretexto para que no se obedeciesen algunas de sus providencias, y que tambien podria ser causa de que se tomasen decisiones capaces de comprometer los intereses de la patria.

Viena 10 de Noviembre.

Antes de ayer se restituyó de Francfort á esta Capital el Rey de las Dos Sicilias, y ayer llegó la Reyna su esposa.

De la misma Ciudad viniéron el dia 3 la Archiduquesa Maria Christina y su esposo el Duque de Saxonia-Teschen; hoy se pusieron en camino para Malaczka, que es una hacienda del Conde Palfy situada á corta distancia de Presburgo.

El Emperador, el Archiduque Francisco, la Archiduquesa su esposa y los 4 Archidukes Fernando, Carlos, Leopoldo y Joseph saliéron ayer mañana de aquí, dirigiéndose á Schlohof, donde se detendrán hasta el dia 15 que harán su entrada en Presburgo, poco distante de dicho pueblo. S. M. I. permanecerá tres dias en aquella Ciudad. Los Reyes de Nápoles, que han salido tambien hoy para Schlohof, se transferirán igualmente á Presburgo para presenciarse el acto de coronacion; y lo mismo ejecutarán los Príncipes de Saxonia-Teschen.

El Caballero Gatteschi, Cónsul que ha sido de Rusia en Samos, y que

que de algun tiempo á esta parte se hallaba en el quartel general del Príncipe Potemkin, salió de Bender el 28 de Octubre y llegó aquí hoy con cartas de dicho Comandante para el Embaxador de la Emperatriz de Rusia. Se asegura que en ellas comunica la noticia de una batalla sangrienta ganada por el General Hermann sobre los Turcos y los Tártaros en el Cuban, y que tambien envia la relacion de lo ocurrido en Ismailow y Kilia. Delante de esta última plaza perdió la vida de un cañonazo el General Muller.

Berlin 11 de Noviembre.

Acaba S. M. de dar una nueva extension á las tareas del Consejo Superior de guerra, y para unirlo mas intimamente con el Directorio general lo ha reunido al Departamento ó seccion militar de dicho Directorio. Ademas ha formado un nuevo Departamento, que es el 8º de este ramo, á cuyo cargo corre desde ahora todo lo relativo á los víveres, forrages, quarteles y acantonamiento de tropas, y mudanza de guarniciones. La Presidencia del Consejo Superior se ha conferido al Conde de Schulembourg-Kehmer, Ministro de Estado, recién promovido á Teniente General de Caballería. El exámen de los asuntos de Hacienda enlazados con los de Guerra, se hará primero en el Colegio Superior, y despues se reconocerá en el Directorio general, el qual decidirá definitivamente á vista de sus informes, y cuidará de las demas operaciones de que está encargado.

Francfort 14 de Noviembre.

De Viena escriben haber expedido aquel Soberano una circular, previniendo se omita toda suerte de etiquetas y formalidades en los viages que pueda hacer para visitar qualquiera parte de sus Estados.

El mismo Monarca ha dado su consentimiento para que despues de su coronacion en Presburgo se conduzcan nuevamente á Buda la corona y demas insignias Reales. Es sumamente crecido el número de personas que acude á ver dicha ceremonia, así de muchas Provincias de la Monarquía como de Polonia y de otros varios países. Ademas del alojamiento prevenido para las Personas Reales, su comitiva y los Diputados de la Dieta, se han señalado cerca de 100 posadas solamente para forasteros.

Una carta de Hungría del 20 de Octubre refiere en los siguientes términos la muerte del Hospodar Maurojeni, acaecida en el campo del Gran Visir á 1º de dicho mes. „El caudillo Otomano le habia llamado varias veces y baxo diferentes pretextos, con el fin de quitarle la vida; pero temiendo el desgraciado Príncipe las resultas de su visita, se valia de las disculpas que podia hallar para excusarla. Al cabo tuvo que obedecer; y apenas llegó al campamento Otomano le declararon sin rodeos que el Sultan habia pedido su cabeza. No podia ménos de conturbar sumamente este anuncio á un hombre que mientras vivió Hassan Baxá pensaba gobernar el Imperio Otomano, como aconteció en los últimos 5 años. Sin embargo creyó que aun le quedaba para librar la vida el recurso de abrazar inmediatamente el Mahometismo; mas llegó al último extremo su consternacion quan-

„do

„do le dixéron que no obstante esta mudanza de secta, debía perder
 „la cabeza. Con efecto se la cortáron, y al instante se despachó á Cons-
 „tantinopla. La muerte de este Príncipe y su apostasía justifican la
 „idea que de él se habia formado desde el principio de la guerra, de
 „ser de un carácter igualmente violento, inquieto y perverso. Bastará
 „decir que afuerza de maquinaciones habia siempre alucinado al Gran
 „Visir, á todos los Ministros del Divan y al Gran Señor, pintan-
 „do continuamente á la Puerta con los colores mas baxos y viles las
 „Potencias Austriaca y Rusa. En suma no puede atribuirse su trágico
 „fin á traición, ni á sus vexaciones, como tampoco al anhelo de apode-
 „rarse de sus riquezas, y sí unicamente á su espíritu turbulento, á su
 „imprudencia y á su ambicion, que le inducia á persuadirse que impu-
 „nemente podria engañar y aun dominar en el Ministerio Otomano. No
 „debe sin embargo omitirse que sus antiguos vasallos hacian los mayores
 „esfuerzos para desconceptuarle con el Gran Señor.”

Lóndres 19 de Noviembre.

El Conde de Reviczky, Enviado extraordinario y Ministro plenipoten-
 ciario del Emperador, tuvo el 13 de este mes audiencia de despedida del
 Rey; su sucesor el Conde de Stadeon presentó al mismo tiempo sus
 credenciales, siendo introducido por el Duque de Leeds, Ministro de Ne-
 gocios extrangeros y por Mr. Cotterel, Maestro de Ceremonias.

Antes de ayer dió el Duque de Montrose gracias á S. M. por el em-
 pleo de Caballerizo mayor, á que le ha nombrado: estaba vacante por
 muerte del Almirante Montagu.

Igualmente ha conferido el Rey el Gobierno de la Torre de Windsor
 al Conde de Cardigan.

Ya no queda duda de que este Reyno conservará la paz que estuvo
 á pique de perder. Los Almirantes Barrington y Alexandro Hood han
 arriado sus banderas, y han vuelto á Lóndres. No tardará en dividirse
 la esquadra grande: el navio Real Soberano de 110 cañones y otros 9 de
 línea se restituirán en breve de Spithead á Plimouth; desarmándose en to-
 do hasta 28 de 64 á 110 cañones, con el competente número de fragatas
 de 32 á 44.

Paris 30 de Noviembre.

El 12 de este mes tuvo la Real Academia de Inscripciones y Buenas le-
 tras su Junta pública. No habiendo adjudicado ninguno de los premios
 que tenia ofrecidos, repite los asuntos propuestos: á saber, una medalla
 de oro de 4800 rs. para quien mejor resuelva esta cuestión: „Qual fué el
 „cuidado y quales las precauciones que tomaban los Griegos y los Ro-
 „manos para la Policía y sanidad de las Ciudades; y exâminar si pueden
 „sacarse algunas ventajas de las luces que han quedado sobre esta parte de
 „su Administracion pública.” 2.^o Otra medalla de oro de 4000 rs. al que
 mejor exâmine „la cronología de los pueblos antiguos, sacada principal-
 „mente de la historia de Herodoto, la Crónica de Páros, la Biblioteca his-
 „tórica de Diodoro Sículo, la Crónica de Eusebio, y la Cronografía de
 „Jorge Syncelle; y sobre todo fixe el carácter propio de cada una de estas
 „obras comparadas entre sí, y consideradas relativamente á los siglos en
 „que

„que se escribiéron, y á los conocimientos históricos que se han podido
 „conservar por la tradicion y otros monumentos de las Naciones.” Ademas propone la Academia para otra medalla de oro de 4800 rs. el siguiente problema. „Cotejar entre sí los dos Administradores Francéses Dupleix
 „y la Bourdonnois, relativamente á los medios que usáron estos hombres
 „célebres, primeramente para el establecimiento, aumento y gobierno de
 „las Colonias, y en segundo lugar para la mejora del Comercio y de la
 „Marina en la India Oriental.” Estos premios se repartirán en Noviembre de 1792, debiendo remitirse las memorias en todo Junio del mismo año al Secretario perpetuo de la Academia. Mr. Silvestre de Sacy leyó un discurso sobre las medallas de los Reyes de Persia de la Dynastia y de los Sasanides: hasta aquí no se habian leído ni explicado las inscripciones de dichas medallas. Las demas memorias leídas en la propia Junta fuéron: una sobre las relaciones ó enlaces existentes entre Francia y Dinamarca en el siglo XII, por Mr. Dutheil; otra sobre la teología física de los Estoycos, por Mr. Villoison; una sobre los Drusos, pueblos del monte Líbano, por Mr. de Guignes; finalmente un paralelo de farmacéutica de Théocrito con la de Virgilio, por Mr. Levesque.

Florenzia 6 de Noviembre.

Debiendo celebrarse en esta Ciudad con la mayor pompa la exáltacion de nuestro Soberano al Trono del Imperio, se han hecho con suma actividad todas las disposiciones para las fiestas que empezarán mañana, y deben durar hasta el día 10. Esta tarde se canta el *Te Deum* solemne en la Catedral ricamente adornada y primorosamente iluminada para este efecto. Por la noche habrá fuegos artificiales con salva y repique; y los teatros estarán iluminados y abiertos para máscaras. Mañana se hace la distribución de pan á los pobres, cuyo importe llega á 20 escudos. El día 8 seguirá el sorteo de 110 dotes, en que se invertirán 1650 escudos. Finalmente el día 9 se hará una funcion pública semejante á la que hubo con motivo del casamiento de la Archiduquesa Maria Teresa.

Sevilla 28 de Noviembre.

La Real Sociedad económica de esta Ciudad y su Reyno celebró ayer su Junta general annua en uno de los salones del Real Alcazar con asistencia de muchas personas de distincion, Prelados de Religiones é individuos de Cuerpos literatos, que hicieron numeroso y lucido el concurso: principió el acto por una oracion que leyó D. Joseph Lopez Herberos, Oidor de la Real Audiencia, á quien correspondia como Socio Censor, dándose cuenta en seguida de las tareas de la Sociedad en extracto. Al concluirse presentó un clave piano-forte completo de registros y teclado de cinco octavas de un trabajo exquisito por un gusto no comun, su autor Juan del Marmol, de edad de 19 años, uno de los discípulos de D. Juan del Marmol, constructor pensionado por S. M. con obligacion de tener siempre dos aprendices: siguió exámen en doctrina christiana de varias niñas de las trece escuelas gratuitas de costura que mantiene la Sociedad, presentándose tambien algunas labores y bordados muy bien hechos por las educandas, de que resultó bastante satisfaccion al concurso, gratificando la Sociedad á las maestras y discípulas con los premios acost-

sumbrados, encargándoles continuen con aplicacion y dirijan sus ruegos al Todo-poderoso por la conservacion de la preciosa salud de nuestros Soberanos y su Real Familia, prosperidad y acierto en el gobierno de la Monarquía. Continuó con el certámen de matemáticas siendo examinados D. Francisco de Castro Freyria y D. Pedro Diaz, discipulos del primer año, asistidos de D. Sebastian Morera, segundo Catedrático. Don Juan de Acosta, D. Angel Gamboa y D. Francisco Paula de Vargas, discipulos en el segundo año, asistidos de D. Pedro Enry, primer Catedrático, explicaron las propiedades de las secciones cónicas &c.; y D. Manuel Mateos, D. Alberto Rodriguez de Lita, D. Domingo Martinez de Texada y D. Manuel Rosao, discipulos del tercer año, explicaron de mecánica e hidráulica &c. Habiendo todos acreditado su aplicacion, adelantamiento y talento con completa satisfaccion del concurso, se les repartieron premios de varias obras completas de su facultad con proporcion á su estado, y medallas de plata de las que la Sociedad ha hecho acuñar para estos casos. Concluyóse el acto con la oferta de una medalla de oro de 3 onzas que dará la Sociedad á la persona que dentro de un año acredite haber establecido fábrica de patillas para hebillas, capaz de surtir las que de esta clase se hacen en esta Ciudad y proveen la Provincia: otra medalla de una onza de oro á quien exponga con mas acierto y puntualidad las utilidades que proporciona el comercio de Andalucía á las fábricas, artes y manufacturas del Reyno; y otra medalla de 2 onzas de oro para la memoria que explique la razon de por que pagándose crecidos derechos en la extraccion de lanas á Reynos extrangeros y su vuelta en texidos, con el acrecentamiento de portes, fletes, riesgos &c., hacen considerables progresos sus fábricas, vendiendo con prontitud y estintacion sus labores, quando las de Andalucía siendo libres de contribucion, teniendo á la mano la primeras materias, no solo no prosperan, mas ni aun permanecen como debia esperarse respecto al mérito de sus auxilios y fácil venta de sus efectos, exponiendo quales sean los obstáculos que impiden un bien tan interesante, y qué medios serán susceptibles á removerlos. Las memorias deberán dirigirse en todo el mes de Setiembre del año próximo á D. Juan Joseph Diez de Bulnes, Secretario de la Sociedad.

Ferrol 20 de Noviembre.

En la marea de este dia se botó felizmente al agua del astillero de este Departamento el navio nombrado el Intrépido, *alias* S. Mateo, de porte de 74 cañones de los calibres de 24, 18 y 8.

Santander 7 de Diciembre.

A 4 del corriente llegó aquí el bergantin la Isabel, que viene de la Guayra con 1522 fanegas de cacao, 52 zurrone de añil y 17 sacos de café.

Madrid 14 de Diciembre.

Nuevamente se indispuso de cuidado el Sr. Infante D. Antonio el Domingo 12 al medio dia, habiéndole sobrevenido un insulto epiléptico. Se administró á S. A. desde luego la Extrema Uncion, pero habiéndose reparado recibió el Santo Viático, y otorgó testamento. Siguió S. A. aliviándose, y lo ha continuado hasta la hora en que se comunica esta sensible noticia al público.

En el Regimiento de Reales Guardias Españolas se ha servido promover el Rey á segundo Teniente de Granaderos al de Fusileros D. Pedro Mayorga; y á segundo Teniente al Alférez de Granaderos D. Gonzalo Henríquez de Luna.

Interpretacion clara y sencilla, á sentido propio y literal en una paráfrasis continuada de los Salmos de David y Cánticos Sagrados, con el argumento de cada uno: obra sumamente útil á todo género de personas, en especial para las que tienen obligacion de rezar el Oficio Divino; puesta en nuestro idioma con un discurso preliminar y algunas notas que aclaran varios lugares oscuros, por el Dr. D. Eugenio Garcia, Presbítero, Catedrático que fué de Historia Literaria en el Seminario Palafoxiano de la Puebla de los Angeles, Teniente Vicario Eclesiástico de Madrid y su Partido, y Provisor y Vicario general del Obispado de Cartagena y Murcia. Tercera edicion, mas correcta que las anteriores, y la paráfrasis mucho mas reducida y ajustada al texto. Véndese á 13 rs. en papel en la Libreria de Barco, carrera de S. Gerónimo; donde se hallarán tambien los quatro Sagrados Libros de los Reyes, los dos de los Macabeos, y los Hechos de los Apóstoles, todos traducidos por el mismo autor, y publicados con el nombre del Dr. D. Ignacio Guerea, Presbítero Secular.

Espíritu de los mejores Diarios. Mes de Noviembre de 1790. Contiene dos cartas sobre la jurisprudencia criminal: extracto de una obra intitulada Mecanismo de la palabra, con una descripción de una máquina que habla: *Homeri Ilias, ad veteris codicis Veneti fidem recensita: Aurelii Clementis Prudentii V. C. carmina, ad optimas quasque editiones et mss. codd. Romanos aliosque recognita et correcta &c.*: observacion sobre una enfermedad que causa el raro efecto de que se vean los objetos duplicados: Memoria sobre la literatura de los Numidas: carta 25 sobre el gesto, la pantomima y la accion teatral: nuevo método inventado para escribir con tanta prontitud como se habla: la poética de Aristóteles, traducida del Griego con notas: carta circular dirigida por los propietarios de las manufacturas de Loviers á sus correspondientes con motivo de haberse encarecido las lanas de España: carta sobre esta cuestión: de donde reciben las plantas toda la cantidad de agua que necesitan para su sustento: examen critico de esta cuestión: declamó S. Paphnucio, Obispo de Egipto, contra el celibato Eclesiástico en el primer Concilio general de Nicea, y fué aplaudido su discurso por los Padres de la Iglesia?: colección de poesías castellanas, traducidas en verso Toscano: medios de simplificar la recaudacion y cuentas de las rentas reales de Francia: investigaciones sobre la causa y los efectos de la luz y del calor del sol: antigüedades de Atenas, medidas y dibuxadas por Santiago Stuart y Nicolas Rovett: investigaciones sobre la naturaleza y las causas de las riquezas de las naciones: observaciones sobre el uso del emético, del opio, y de algunas otras substancias en la curacion de las fiebres intermitentes: extracto de una Memoria manuscrita sobre el cultivo de algodón: historia de Pedro el Cruel, Rey de Castilla, y hechos memorables de su reynado: teatro de Sophocles &c. Se hallará con los anteriores en la Libreria de Llera, plazuela del Angel.

La Espigadera. Número 6.^o con tres capítulos: 1.^o conclúyese el discurso del Estado eclesiástico: 2.^o carta remitida desde Segovia dando razon de la famosa Carítidis: 3.^o Efemérides de Roma número 43: noticia de la obra de Dutens reimpressa en Venecia este año con notas interesantes. = Número 7.^o con tres capítulos: 1.^o diálogo critico contra los malos Abogados, y contra los que tuercen el verdadero espíritu de las leyes: 2.^o diálogo critico latino contra los puristas:

tas: 3.º noticias literarias de Florencia de 24 de Setiembre de este año. Se suscribe en casa de Mafeo, y se venden con los números anteriores [en ella, en la de Quiroga, en el puesto de Cerro, y en el del Diario frente á Sto. Tomas.

Compendio de la vida y acciones militares de Ernesto Gedeon, Baron de Laudon, Feld-Mariscal de las Armas Imperiales. Va añadida una breve noticia geográfica de las principales plazas y parages en donde executó sus principales hazañas. Este breve resumen da una idea bastantemente clara del ánimo generoso y mérito grande de dicho General, que ocupa un lugar distinguido entre los mayores de este siglo: un tomo en 8.º con el retrato del héroe. — Exámen crítico-histórico de la carta escrita por D. Jayme Doms contra el discurso sobre las comedias y tragedias Españolas de D. Agustin Montiano, en el que se manifiesta la sinrazon que tuvo el Sr. Doms quando se ensangrentó contra un literato que ocupa justamente uno de los honrosos puestos de nuestro Parnaso, obligando al autor al desagravio; y para hacer ver la ignorancia de su rival, el mérito de nuestro poeta, y lo arreglado de su drama respondiendo á los cargos que se le hacen, maneja con sencilla crítica las antigüedades Romanas: explica el uso de los dias fastos, nefastos é interceisos con la antigua Roma, y los signos con que se exprimian en el kalendario: sobre las fiestas palias, su origen, progresos, ritos, lugar y tiempo de la celebracion, y concilia los sentimientos de algunos autores profanos: noticias todas no ménos útiles que necesarias á un verdadero erudito. Dále á luz en esta segunda impresion D. Manuel de Quevedo Bustamante. Se hallarán en la Librería de Arrivas, carrera de S. Gerónimo.

Historia de la vida y hechos de Ernesto Gedeon, Baron de Laudon, Feld-Mariscal de los Exércitos Austriacos, á que se añade la historia militar de la famosa Plaza de Belgrado hasta su última conquista por este héroe: escrita en Toscano por el Abate Francisco Beccatini, Académico Apatista, y traducida por D. F. S.: un tomo en 8.º Véndese á 8 rs. á la rústica en las Librerías de Escribano, frente á la Imprenta Real; y de la viuda de Alverá carrera de San Gerónimo. Esta obra se divide en tres partes: la 1.ª contiene todos los sucesos del Baron de Laudon miéntras sirvió baxo la conducta de otros comandantes: la 2.ª todo lo acaecido desde que obtuvo el mando en jefe de los Exércitos Imperiales hasta su muerte; y la 3.ª la descripcion topográfica de Belgrado, con la relacion de todos los sitios que sufrió esta plaza, llave unas veces de la Christianidad y otras del Imperio Otomano.

En la Librería de Castillo, frente á S. Felipe, se venden los Estatutos del Monte pio de viudas y pupilos de los Corregidores y Alcaldes mayores que nombra el Rey Nro. Sr. á consultas de la Cámara y del Consejo de las Ordenes Militares, comprehendiéndose tambien en él los que se imposibiliten y jubilen en esta carrera.

El Hidalgo tramposo: comedia de figuron nueva en tres actos, representada por la Compañía de Eusebio Rivera en este año de 1790: por D. Alvaro Maria Guerrero. Se hallará en la Librería de Manuel Fernandez, frente á S. Felipe; y en el puesto del Diario frente á Sto. Tomas.

Comedia nueva: El buen hijo, ó Maria Teresa de Austria, por D. Luciano Francisco Comella. Se hallará con otras del mismo autor en el Despacho principal del Diario de Madrid, en sus puestos puerta del Sol y frente á Sto. Tomas, y en Cádiz en casa de Pajares.

Billetes de varios dibuxos, nuevamente grabados en relieve, algunos de ellos pequeños para señoras, para dar pasquas y otros cumplidos. Véndense por cientos ó por docenas en la Librería de Nicasio, carrera de S. Gerónimo.